

El Ovallino

SISTEMA FRONTAL CON CARACTERÍSTICAS DE TEMPORAL SE ESPERAN HASTA 80 MM DE AGUA EN EL LIMARÍ

De acuerdo al informe de CEAZA, las lluvias llegarían la madrugada del jueves y se extenderían hasta el viernes en la noche, dejando importantes cantidades de agua caída y hasta un metro de nieve en la cordillera de la provincia.

05



DE CARA AL INVIERNO

REFUERZAN
SERVICIOS
DE SALUD EN
MONTE PATRIA

06

PARA COMPLETAR
PROCESO

INVITAN A
ACERCARSE
A PUNTOS
DE CENSO

07

IND FINANCIARÁ PROYECTO DE PATÍN CARRERA EN OVALLE 08

ESTEBAN VALENZUELA, MINISTRO DE AGRICULTURA

“ESPERAMOS QUE LA DESALADORA
DE EMERGENCIA ESTÉ LISTA EL 2025”

02 - 03



ESTEBAN VALENZUELA VAN TREEK, MINISTRO DE AGRICULTURA

“Esperamos que la desaladora para Limarí esté en funciones en 2025”

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

En entrevista, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela Van Treek, se refirió al trabajo que se está haciendo para paliar la crisis hídrica que afecta fuertemente a la región.

Al respecto, el personero de gobierno, quien llegó a la zona para entregar apoyo de emergencia a crianceros y agricultores del Limarí, se refirió al proyecto de extracción de aguas subterráneas para abastecer canales de riego, y aseguró que la planta desaladora de emergencia prevista para esa provincia, estará en funciones el próximo año.

Eso sí, subrayó que, paralelamente, se sigue trabajando para dar forma a la desaladora multipropósito para las comunas de La Serena y Coquimbo.

- ¿Qué es lo que se busca, principalmente, con la entrega de este apoyo de emergencia para crianceros y agricultores de la provincia de Limarí? Porque la situación de ellos es crónica.

“Es crónica, pero agravada con la sequía del último verano. Esta es la segunda entrega, luego que en diciembre de 2023 entregáramos la primera. Esta vez son casi 400 millones de pesos que se han entregado en bonos y en 15 quintales de maíz para mucha gente. En total, son



CEDIDA

El secretario de Estado entregó algunos detalles del funcionamiento de esta planta “de emergencia” que está planificada para esa provincia. En ese sentido, destacó que su cartera está moviendo del orden de los 30 mil millones de pesos en ayudas para afrontar la crisis hídrica.

2.500 agricultores y crianceros de la región, de los que, casi 2 mil, son de la provincia del Limarí. Eso es parte de la ayuda concreta y no descartamos una tercera entrega. Además, hoy día iniciamos el catastro de afectación agrícola para las cinco comunas del Limarí, con personal experto haciendo un exhaustivo análisis de la situación de acceso al agua y cómo ha afectado la producción y el ingreso familiar”.

- ¿Cuándo esperan tener operativo el proyecto de extracción de aguas subterráneas a través de pozos?

“Eso es para corto plazo, entendido por corto plazo, ser capaces - durante el segundo semestre - de tener habilitado una verdadera red de pozos que nos permitan, si las cosas no mejoran particularmente, usar dicha opción. Acá está trabajando la DOH (Dirección de Obras Hidráulicas), la DGA (Dirección General de Aguas) y la Comisión Nacional de Riego, donde también vamos a aportar recursos. El delegado presidencial, Galo Luna,

además, también ha manifestado su voluntad de tener fondos convergentes para estudio de pozos, no solo aguas abajo de La Paloma sino que en las quebradas, aguas arriba”.

DESALADORA DE “EMERGENCIA”

- ¿Cómo operará la desaladora de emergencia anunciada por el gobierno para Limarí? ¿Buscará asegurar consumo humano o riego?

“Consumo humano, y en la medida que existan opciones de multipropósito y de eficiencia en lo que hacemos. Se trata de unos container desaladores que van a tener, además, un sistema de bombeo que se integrará a la red de emergencia. Esperamos que esté en funciones durante el año 2025”.

- ¿Cuál es su fecha límite de operatividad considerando que será transitoria?

“Es transitoria en el sentido de que en paralelo, durante este segundo semestre, el MOP está preparando

el modelo de negocios y las distintas factibilidades de compromiso que el Presidente Boric anunció a fines del año pasado en Coquimbo, que es contar con una desaladora que ayude a las grandes ciudades de Coquimbo y La Serena, pero a la vez, que tenga un gran ramal que aporte al sistema”.

LIMITACIÓN DE AGUA DE RIEGO

- Recientemente el alcalde de Monte Patria criticó fuertemente a la sanitaria Aguas del Valle por un recurso interpuesto en contra de la DGA, que significa la limitación de agua para riego, acción que, según afirma, convierte a la comuna en una zona de sacrificio. ¿Está al tanto de esta problemática?

“Yo he estado en diálogo con el alcalde Cristián Herrera toda la semana. Ya se lograron abrir ciertos canales a hortaliceros. En este minuto (ayer) voy a una reunión con las juntas de regantes para que logremos, con mucha corresponsabilidad y precisión, y en forma acotada, la supervivencia de los frutales y los cítricos, y también, de otros como paltas, cuya cosecha viene ahora. Pero no está excluido (el riego), para nada. Pero insisto: (de forma) acotada, con corresponsabilidad, por intervalo de tiempo. Vamos a trabajar con todos los actores para poder asegurar la supervivencia de los frutales y la cosecha”.

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

-¿Esa es la forma en como el gobierno se hará cargo de esta situación? Porque el edil afirma que esto significará la pérdida de 8 mil empleos en el agro.

“Son las proyecciones que se realizaron, pero felizmente ha llovido y se está trabajando en la alimentación de animales y apoyo a los agricultores, a lo cual se suman fondos que el gobierno regional distribuyó a través de los municipios, y por muchos proyectos de la Comisión Nacional de Riego, del INDAP, de minitecnificación e impermeabilización de canales. También recuerde que el COGRID (Comité para la Gestión de Riesgo de Desastres) nacional ha ordenado a los ministerios de Economía y del Trabajo tener programas suplementarios de empleo, de mano de obra y otras medidas para que esta afectación se minimice al máximo. Así como ha estado operando también este alivio en todo lo que es pago de contribuciones y bienes raíces, los que muchos han estado repactando y renegociando, además de los créditos blandos de INDAP y la nueva temporada de créditos Siembra por Chile, con garantía FOGAPE, que también tiene una tasa preferencial para quienes reprograman deuda”.

-¿Tiene el gobierno o su cartera un catastro de cuántos campos han cerrado en la Región de Coquimbo

VAMOS A TRABAJAR CON TODOS LOS ACTORES PARA PODER ASEGURAR LA SUPERVIVENCIA DE LOS FRUTALES Y LA COSECHA”

producto de la sequía?

“Tenemos información preliminar de algunos predios que han reducido y algunos que han cerrado. Pero por algo estamos trabajando para tener la información acuciosa de la afectación en el Limarí”.

-En el COGRID Nacional anunciaron más ayudas para los agricultores del Limarí. ¿En qué consiste en concreto esta agenda?

“La posibilidad de renegociar créditos, la nueva temporada de Siembra por Chile, y ayuda directa a los crianceros, agricultores y apicultores. También el programa fitosanitario que logramos con el gobierno regional para el sector caprino, que es muy importante para tener una veranada como corresponde, que nos exigió la gobernación de San Juan (Argentina), y se redireccionan recursos del Ministerio de Agricultura. Son más de 30 mil millones de pesos que el ministerio está movilizando”.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

-¿El gobierno tiene a la vista invertir en nuevas tecnologías para dosificar el agua de riego?

“No es que el gobierno esté pensando, sino que ya está aplicando nuevas tecnologías. Por ejemplo, está incluido en los programas de la CNR (Comisión Nacional de Riego) el ‘atrapaniebla’, están también los modelos de INDAP como de la Comisión Nacional de Riego para reutilización de aguas grises para riego de hortalizas no rastreras, como así en frutales. A su vez estuvimos con actores participantes en programas de extensión de INIA para generar mejoras en el forraje. También modelos de especies vegetales que se trabajan con el INIA, que son muy pertinentes para el territorio, a propósito de que ahora Chile puede comenzar a exportar 12 mil toneladas de aceite de oliva, lo que es muy importante para el Limarí también, por el menor gasto de agua de los olivares”.

-¿Cómo vislumbra que será la agricultura del futuro para zonas como la nuestra?

“Con agricultura de precisión que permita producir más con menos uso de los recursos, con mayor ordenamiento, con valor agregado. En los programas de la Comisión Nacional de Riego hemos logrado

aumentar mucho los proyectos con mujeres vía planes de invernadero que inmediatamente incluyen la hidroponía y los sistemas solares para que no gasten en energía y sean competitivas. Esos son pilares muy importantes para esta región. Ojalá que todo el sector caprino que produce queso logre las resoluciones sanitarias, con salas de procesos y que también la agricultura sea más resiliente haciendo uso eficiente del agua en invernaderos. Cinco pequeños (productores) se pueden asociar para que existan redes de mini embalses en distintas zonas”.

-¿La agricultura familiar será una alternativa o tenderá a desaparecer?

“Sigue siendo real, pero además, como lo ha hechos históricamente el sector pisquero, apostando a las cooperativas y, de esta manera, optimizar la eficacia y la eficiencia de los programas, la transferencia tecnológica, de la comercialización y también el valor agregado. Podemos dar certezas que en la Región de Coquimbo va a seguir siendo muy importante su sector ganadero y agrícola. Por último, recordar que hay un programa para reincorporar a la región en los programas de CONAF, sobre restauración con bosques para el sector apícola, lo que es muy importante para nosotros esta línea de sustentabilidad”.



edn
impresores

COTIZA TU PROYECTO

CON NOSOTROS

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución y más

Más información: La Serena (51) 2 200410 • (51) 2 200424 - Coquimbo: (51) 2 200405

✉ info@edn.cl - admventas@edn.cl

CONVENIO BUSCA APUNTAR AL BIENESTAR SOCIAL Y COMUNITARIO

Municipio de Ovalle e INJUV firmaron convenio Compromiso Joven

Este acuerdo permitirá desarrollar un plan de acción práctico, a través de iniciativas que vaya en beneficio de personas de entre los 15 y los 29 años de edad. A la vez, seis jóvenes de Ovalle podrán capacitarse en talleres de liderazgo y desarrollar sus iniciativas sociales en la comuna.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

El municipio de Ovalle y el INJUV Coquimbo firmaron el convenio Compromiso Joven por segundo año consecutivo. El primer acuerdo permitió realizar un diagnóstico de las necesidades y solicitudes que tienen las personas consideradas jóvenes, que fluctúan entre los 15 y los 29 años de edad. La firma de este documento permitirá ejecutar un plan de acción



Seis jóvenes de Ovalle podrán capacitarse en talleres de liderazgo y para desarrollar sus iniciativas sociales en la comuna.

CEDIDA

práctico, en donde seis personas de la comuna de Ovalle integrarán un grupo que fue seleccionado a nivel nacional, para ser parte de un taller de liderazgo, tanto presencial, como virtual y a la vez podrán ejecutar los

proyectos que fueron seleccionados, que apuntan al bienestar social y comunitario, tanto de los jóvenes, como de sus familias.

“Esta es una alianza de cohesión directa con el INJUV y eso permite que desde el gobierno central provean todo lo necesario, para ver los requerimientos del segmento etario de la juventud. Se inició un trabajo en el año 2023 con el Compromiso Joven, que permitió recopilar sus temas de interés y lo importante de esta renovación del acuerdo es que ahora viene la parte operativa, el plan de acción práctico” indicó el encargado de la Oficina Municipal de la Juventud, Alonso Muñoz.

Al respecto, el seremi de Desarrollo Social, Eduardo Alcayaga afirmó que “debemos formar liderazgos que entiendan también los procesos que tiene el Estado y por eso está la

preparación y formulación de proyectos sociales, para que ellos sean los encabecen la demanda ciudadana y vean lo que las comunidades quieren y sean críticos y no actores pasivos”.

Uno de las favorecidas, tras el llamado nacional, fue Dennise Rojas, quien recalzó que su proyecto apunta “fomentar la participación de la comunidad, a través de actividades en espacios públicos, como plazoletas o parques, para así darles vida a estos lugares, mejorar estos espacios e impulsar momento de recreación familiar”. Por su parte, Charly Toro, otro de los jóvenes seleccionados por INJUV, señaló que su iniciativa “busca promover la diversidad en Ovalle y empezar a salir y que las personas se informen y se expresen de mejor manera sobre este tema. El objetivo es crear espacios, hacer charlas y actividades a través del baile”.

REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, REMATARÁ EL DÍA 25 DE JUNIO DE 2024; A LAS 09:00 HORAS, EL SITIO N°3, DE LOS EN QUE SE SUBDIVIDIÓ EL LOTE C, DENOMINADO ÁREA DE EQUIPAMIENTO, DEL SALDO DEL LOTE QUINTA MARGARITA, RESULTANTE ÉSTE DE LA SUBDIVISIÓN DEL SALDO DEL LOTE QUINTA SANTA MARGARITA, UBICADO CON FRENTE A CALLE ARAUCO N°640, COMUNA DE OVALLE, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN, INSCRITO A FOJAS 405 VUELTA N°531 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE OVALLE, AÑO 2022. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$51.790.994.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-3104-2023, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON ROBLES”. ERICK BARRIOS RIQUELME, SECRETARIO SUBROGANTE.

REMATES
MAGUY

REMATE EN OVALLE

Miércoles 12 de junio de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangué 38, Ovalle.

- CAMIONETA TOYOTA HILUX DCAB 2.4 AÑO 2019 PPU LHCS.30 MÍNIMO \$ 5.000.000+IVA
- CAMIONETA TOYOTA HILUX 2.5 AÑO 2015 PPU GRPT.49 MÍNIMO \$ 5.000.000

Liquidadores Concursales: Sr. Marcelo Cabrera Callejas: Rol C-2568-2020 2° Juzgado de letras de Coquimbo Caratulado “Rocterra Ingeniería y Servicios Ltda”; y Rol C-859-2023 3° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado “Hugo Bugueño Cortés”.

Comisión: 7% más impuestos Exhibición: martes horario oficina Consultas: +56976680177.

MIGUEL A. GUZMÁN YURI. RNM 1344

EVENTO ABARCARÁ LAS TRES PROVINCIAS

Comunas se preparan ante precipitaciones pronosticadas para esta semana

DIEGO GUERRERO
Región de Coquimbo

Un nuevo sistema frontal arribará a la Región de Coquimbo en el transcurso de esta semana. De acuerdo a las estimaciones, el evento se registrará desde la madrugada del jueves y se extenderá hasta la noche del día viernes, dejando importantes precipitaciones de agua y nieve en la zona.

De acuerdo al área de meteorología de CEAZA, el fenómeno ingresará en las primeras horas del día jueves en la provincia de Choapa, para luego ir avanzando hacia el norte de la región, alcanzando la provincia de Elqui esa misma jornada.

Se espera que las precipitaciones más intensas se produzcan durante la tarde del jueves y la mañana del viernes, para luego, ir declinando hacia el fin de ese día.

Además, se estima que la isoterma cero se situará entre 2.400 y 3.400 metros sobre el nivel del mar, lo que implicaría que caería nieve desde los 2.200 metros de altura, un rango que se considera "normal para este tipo de eventos", según la información del organismo.

EL PRONÓSTICO

Al respecto, el meteorólogo del CEAZA, Tomás Caballero, detalló que, de acuerdo a las primeras estimaciones, los montos de lluvia para la provincia de Elqui podrían variar entre los 10 y 30 milímetros, "siendo la zona de los valles las que podrían recibir mayores precipitaciones".

En Limarí, en tanto, podrían registrarse valores entre los 40 y 80 milímetros y en Choapa se podrían situar entre los 60 y 80 milímetros (ver recuadro).

En cuanto a la nieve, el profesional explica que se podrían registrar cerca de un metro de nieve en la cordillera de las zonas de Limarí y Choapa, y un poco menos -cerca de 30 centímetros- en Elqui.

"Recomiendo estar atentos a la evolución del pronóstico, porque todavía falta mucho para que llegue el evento y los puntos más precisos van a estar más cercanos al evento", indicó Caballero. La información estará disponible en las redes y página de Ceazamet.

PREPARACIÓN

Las autoridades, en tanto, están atentas. En conversación con El Día, el director (S) de SENAPRED, indicó a El Día que se encuentran en coordinaciones a nivel nacional para enfrentar el sistema frontal, que afectará a varias

De acuerdo al informe de CEAZA, las lluvias llegarían durante la madrugada del jueves y se extenderían hasta el viernes en la noche, dejando importantes cantidades de agua caída y hasta un metro de nieve en la cordillera de Limarí y Choapa. En tanto, los alcaldes valoran dicho evento y detallan acciones preventivas. La mesa técnica con SENAPRED, por su parte, se realizará esta jornada.



LAUTARO CARMONA

Nuevamente habrá que sacar los paraguas para protegerse de las lluvias que podrían llegar el jueves a la región.

regiones del país.

De momento, existe una pronóstico preliminar, que se debiese actualizar el día de hoy, para poder proceder con las acciones a nivel local. En esta jornada se espera conformar la mesa técnica que permita al organismo tomar acciones conforme a sus facultades y en coordinación con el resto de las instituciones.

En tanto, los distintos municipios de la zona ya han decidido adelantar acciones, considerando que serán jornadas de altas precipitaciones.

"Independiente de que (el pronóstico) pueda cambiar o no, lo importante es que uno pueda estar preparado y siempre prepararse para más, no para menos", indicó el alcalde de La Serena, Roberto Jacob tras la conformación del Comité de Gestión de Riesgo de Desastres (COGRID) ayer en la capital regional.

Para ello, el jefe comunal indicó que se contará con números telefónicos, asistentes sociales de turno y las delegaciones funcionando. También se prepararán albergues en caso de ser necesarios.

"Nos estamos preparando como corresponde, a conciencia, pensando en que se viene una lluvia que es muy beneficiosa, por lo que yo creo que los

problemas que podamos tener dentro de la ciudad siempre se pueden resolver, pero el tema climático y la sequía muy grande que llevamos por muchos años no tiene solución mientras no llueva", sostuvo Jacob.

De acuerdo a la Municipalidad de La Serena, se han identificado algunos puntos críticos, informados ya a SENAPRED y cada delegación ha realizado limpiezas de sumideros de agua lluvia para evitar que éstos colapsen con las precipitaciones.

El alcalde en tanto, hizo un llamado a la responsabilidad de la comunidad. "Donde hay charcos de agua, no mojen a la gente y eviten pasar por los lugares que se anegan tradicionalmente. Que cooperen y que quienes tengan que pedir nylon lo hagan ahora y no cuando esté lloviendo porque es un tremendo peligro y no se pueden poner", agregó.

Por su parte, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, señaló que "nuestros equipos de operaciones se encuentran realizando trabajos preventivos, como limpieza de sumideros en distintos puntos de la comuna, lo que es parte de nuestro Plan de Invierno".

Además, agregó, "ante el pronóstico de precipitaciones, de acuerdo al catastro de lluvias anteriores, se está haciendo un trabajo territorial entre-

Pronóstico de CEAZA

Precipitación acumulada 13 -14 de junio		
PROVINCIA	COMUNA	LLUVIA
Elqui	La Serena	23 mm
	Tongoy	42 mm
	Pan de Azúcar	32 mm
	Gabriela Mistral	20 mm
	Andacollo	39 mm
	Vicuña	20 mm
	Pisco Elqui	11 mm
Limarí	PN Fray Jorge	44 mm
	Quebrada Seca	47 mm
	Ovalle	40 mm
	Punitaqui	60 mm
	Monte Patria	41 mm
	Combarbalá	82 mm
Choapa	Los Vilos	64 mm
	Huentelauquén	57mm
	Illapel	70 mm
	Salamanca	76 mm
	Quilimarí	67 mm
Tilama	77 mm	

gando algunos insumos de manera preventiva en puntos donde puedan presentarse anegamientos. Así que estamos alertas para poder acompañar a los vecinos ante cualquier eventualidad".

Desde el Choapa, el alcalde de Los Vilos, Christian Gross, indicó que "en términos generales, soportó bien la ciudad" las últimas precipitaciones, salvo contingencias que fueron atendidas. En ese sentido, indicó que ante el pronóstico, "nos estamos preparando, al igual que todas las comunas".

"El día de mañana (hoy) vamos a desarrollar un Comité Operativo de Emergencias especial, donde hemos solicitado planes de emergencia tanto a nuestros equipos municipales como a las instituciones que colaboran en esto, como la Capitanía de Puerto, Policía de Investigaciones. También a Carabineros y Bomberos, entre otras entidades de nuestra comuna", señaló.

Gross valoró "que nos vienen muy bien las lluvias para los vecinos y vecinas, sobre todo, de sectores rurales" y se sumó al llamado a la comunidad a prevenir y realizar los trabajos de mantención necesarios, en la medida de lo posible, para evitar emergencias.

MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Monte Patria refuerza sus servicios de salud para la temporada de invierno

La red comunal de Salud implementó un plan que incluye aumento de personal médico, operativos de vacunación, y extensión de horarios de atención en respuesta al incremento de enfermedades respiratorias.

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

La red comunal de Salud de Monte Patria, en coordinación con el municipio de Monte Patria, crearon un plan de invierno que, entre sus variadas aristas, involucra el aumento de personal clínico y médico en el Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR) de Monte Patria y en los Servicios de Urgencia Rural (SUR) y Servicio de Urgencia Local (SUL) distribuidos por la comuna de los Valles Generosos, además de los operativos de vacunatorios y extensiones horarias.

Así también, se consideró la revisión y reposición de los equipos e insumos enmarcados en la atención de los pacientes respiratorios, confirmando que los dispositivos se encuentran 100%



CEDIDA

Ante el aumento de las consultas por cuadros respiratorios, todos los centros médicos de la comuna han reforzado sus servicios y prestaciones a la población.

operativos, tales como saturómetros infantiles, de adultos y neonatales, fonendoscopios, flujómetros, otoscopios, conector de aspiración y bombas de aspiración, entre otros.

Cristian Herrera Peña, alcalde de Monte Patria, explica que “desde nuestra red comunal de Salud hemos analizado la estrategia de invierno con bastante detalle, para este 2024. Consideramos la incorporación focalizada de kinesiólogos con enfoque en sistemas respiratorios para todos nuestros CESFAM de la comuna, así

como horas de atención médicas para usuarios respiratorios, éstas una y dos veces por semana, dependiendo de la población y el centro de salud. Para el caso del SAR y SUR de Monte Patria y El Palqui respectivamente, tendremos un refuerzo de urgencia respiratoria, con las funciones de un médico general los días sábados y/o domingo, con 8 horas de atención. Esto, al igual que el profesional kinesiólogo para fines de semana”.

Además, se debe considerar también el refuerzo con un profesional TENS en el sistema de urgencias desde el mes de abril, para todo el apoyo en la resolución de atenciones por el notorio aumento de demanda. En este contexto, Angelina Peña Reyes, encargada del Convenio SAR del Departamento de Salud de Monte Patria indicó que “hoy para nosotros es importante informar a nuestra comunidad que dadas las circunstancias de esta nueva temporada de virus respiratorios, el SAR de la comuna de

Monte Patria ha implementado una nueva estrategia, la cual consiste en la contratación de tres kinesiólogos para cumplir turnos de 8 a 20 horas y de 20 a 8 horas, lo que quiere decir que contaremos con dicho profesional en todo horario. Además se debe resaltar que, de la mano de esta estrategia, también se contempla la contratación de un profesional médico, quien llega a reforzar el equipo SAR durante la jornada diurna por lo que el recinto de salud contará con tres profesionales médicos durante dicha jornada”.

En cuanto a la vacunación, los Centros de Salud Familiar a través del Programa de Inmunización han acudido a los establecimientos educacionales y jardines infantiles según corresponda por territorio, vacunando a los estudiantes de hasta los 10 años o de quinto básico. Además, se han realizado dos operativos para vacunar a funcionarios municipales y se ha dispuesto vacunación domiciliar para los usuarios del Programa de Atención Domiciliar para Personas con Dependencia Severa (PADDS) y Programa Cuidados Paliativos Universales (CPU).

Yulan Mery León, encargada del Programa de Inmunización del CESFAM de Monte Patria señala que “en la comuna, si hablamos de los grupos objetivos, podemos mencionar que nuestra cobertura de vacunación alcanza un 64%. En niños la cobertura comunal alcanza aproximadamente un 67%, y en adultos mayores que ahora se amplió desde los 60 años y no desde los 65 años como años anteriores, alcanza una cobertura de 53% en la comuna, y embarazadas un 43%”.

Así también, todos los CESFAM de la comuna han sumado días de extensiones horarias para la campaña de vacunación, ya sea posterior al horario (17 a 20 horas) o un día sábado por centro asistencial, donde se presenta disponibilidad de vacunas contra el Covid-19, Nirsevímab y contra la influenza.

EXTRACTO

Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, en causa rol V-11-2023, caratulada “FERNANDEZ”, se subastará el 19 de julio de 2024, a las 12:00 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom, UN DERECHO EN LA COMUNIDAD AGRÍCOLA LA COIPA, que aparece bajo el N°16 en la nómina de comuneros agregada bajo el N°1018, al final del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2017.- Mínimo posturas \$12.000.000.- Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su clave única del Estado, debe constituir garantía mediante vale vista del Banco Estado de Chile a la orden del Tribunal, por \$1.200.000, lo que deberá hacerse llegar al Tribunal a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al día fijado para la subasta, demás condiciones en la causa señalada.-

**MAURICIO ALEJANDRO AGUILERA TAPIA
SECRETARIO PJUD**

AVISOS ECONÓMICOS

El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



EXTRACTO

Por resolución de fecha 9 de mayo de 2024, rectificadas por las de 22 y 30 de mayo de 2024, dictadas por el Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, en causa Rol V-11.816-2001, se concedió la ampliación de la posesión efectiva de la herencia de la causante doña Olga Hernández Hernández, Run N° 5.605.740-4, ordenando que además, sea conferida a sus hijos Wilson Enrique Castro Hernández, run N° 12.109.106-2, Johana Pilar Castro Hernandez, Run N° 11.932.118-2, Prisila María Castro Hernández, Run N°13.172.721-6, y Nancy Marianela Castro Hernández, Run N° 11.118.833-5, y Elizabeth del Carmen Castro Hernandez, Run 10.799.113-1. Secretario.

**LUIS EDUARDO CASAS LÓPEZ
SECRETARIO PJUD**

**VIVE LA EXPERIENCIA
DE ESTAR BIEN INFORMADO**
www.elovallino.cl

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://www.instagram.com/elovallino) | [facebook.com/diarioElOvallino](https://www.facebook.com/diarioElOvallino)

CONTINÚA EL OPERATIVO ESTADÍSTICO MÁS GRANDE DEL PAÍS

Invitan a acercarse a puntos de Censo en Línea en la Región de Coquimbo

Un total de 43 puntos están desplegados en toda la región, en los que los vecinos pueden recibir ayuda para responder el cuestionario. El objetivo, en esta etapa, es llegar a todas las personas y sectores que no han sido censados y continuar levantando información relevante para las políticas públicas que nos benefician a todas y todos.

EQUIPO EL OVALINO Región de Coquimbo

El operativo estadístico más grande del país, el Censo de Población y Vivienda 2024, continúa en marcha y, durante todo el mes de junio, se desarrolla la "Fase 3" del proceso, con la activación de una modalidad adicional para que las personas aún no censadas puedan llamar al Fono 1525 para acceder al Censo en Línea.

Si bien habrá censistas en las calles, el objetivo es que quienes aún no han sido censados, puedan acercarse a los puntos Operativos Censo en Línea presenciales en su comuna, donde podrán recibir ayuda en la realización del cuestionario.

La invitación es a visitar el sitio <https://censo2024.inechile.cl/>, y, solo con un par de clicks, conocer el detalle de la ubicación de los puntos de Censo en Línea, que estarán operativos hasta el 30 de junio, así como la forma de acceder a esta modalidad. En total, son 43 puntos, distribuidos en las 15 comunas de la Región, que esperan a quienes no

han sido censados, para responder el cuestionario en línea.

Los tres operativos de Censo en Línea más grandes de la región se encontrarán, hasta el 15 de junio, en Vivo Mall Coquimbo, de lunes a sábado de 10:00 a 17:00 horas; Centro Comunitario Cuatro Esquinas de La Serena, de martes a sábado de 9:30 a 19:00 horas y en Mall Open Plaza Ovalle, de lunes a sábado de 10:00 a 17:00 horas.

Además, continúa el trabajo en terreno, con la visita a distintos sectores del país en los que, por alguna razón, sus residentes aún no han sido censados y en la Región de Coquimbo, este proceso estará enfocado principalmente en las comunas de La Serena, Coquimbo y Ovalle.

Pía Castillo Bosselaar, seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región de Coquimbo, destacó que "es fundamental llegar a todos quienes, por distintos motivos, no han respondido el cuestionario censal. Es muy relevante que todos los habitantes del país cumplamos



CEDIDA

En los puntos Operativos Censo en Línea, las personas recibirán orientación para contestar el cuestionario requerido.

con el deber cívico de responder el Censo, y ser parte de esta tarea país. La información levantada en el Censo nos permite focalizar las políticas públicas y enfocar la presencia del Estado y sus servicios de acuerdo con las necesidades expresadas en cada territorio".

Por su parte, la directora regional INE Coquimbo, Marcela Puz, señala que "es muy importante que nos comprometamos con el proceso censal, estaremos trabajando hasta el 30 de junio, para que le abra la puerta al Censo si aún no ha realizado el cuestionario y también el llamado es a acercarse a los puntos de apoyo Censo en Línea si necesita ayuda con esta modalidad".

Aunque las y los censistas siguen recorriendo algunas partes del territorio nacional, y lo seguirán haciendo hasta finales de junio, se invita a las personas no censadas a llamar al Fono Censo 1525. Allí, recibirán un código de Censo en Línea, que debe ser ingresado en la sección Censo en Línea de la plataforma www.censo2024.cl. Es necesario hacer presente que la ley 17.374 que rige al INE establece que todos los habitantes del país deben proporcionar los datos que les sean requeridos para el operativo censal. La misma ley establece el secreto estadístico, es decir, que los datos que recopila el INE son confidenciales y su uso es solo con fines estadísticos.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino,
también aparece en la
versión digital del diario en:
www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

ESCUELAS FORMATIVAS, RECREATIVAS Y NUEVA IMPLEMENTACIÓN

Destacan proyectos Fondepote en la provincia del Limarí

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

En su misión de impulsar y colaborar con el desarrollo y la consolidación de deportes emergentes, de escuelas de formación motora y de talleres recreativos en comunidades urbanas, el Fondo Nacional para el Fomento del Deporte (FONDEPORTE) del Instituto Nacional de Deporte financia cuatro iniciativas en tres comunas de la provincia de Limarí.

Al respecto, el director regional del IND, Jonathan Pino Naranjo, afirmó que "nos alegra ver que (los beneficiarios) ya están desarrollando sus actividades, que la implementación y la dirección de las clases se está ejecutando de la mejor manera, lo que va en beneficio directo de los niños y niñas, y también de las personas mayores que asisten a talleres sistemáticos que se desarrollan en las respectivas comunas".

En la oportunidad, se mostraron implementos adquiridos, se constataron avances en los talleres y escuelas deportivas.

Uno de ellos que se encuentra en pleno desarrollo en la comuna de Ovalle, corresponde a la Academia de Deportes Limarí, la que ejecuta en la multicancha de la Villa El Portal talleres deportivos de patín carrera.

Por medio de los recursos entregados por FONDEPORTE, se les provee de elementos útiles y necesarios para la práctica de dicha disciplina tales como patines de carrera, cascos, protecciones para distintas partes del cuerpo. El monto adjudicado fue de \$5.500.00

De igual manera, en la misma comuna de Ovalle, el Club Deportivo y Social Limarí, integrante de una liga de patín carrera que se realiza en la Región Metropolitana, se adjudicó un



En Ovalle, una de las organizaciones beneficiadas fue el taller de patín carrera de la Academia de Deportes Limarí.

CEDIDA

Entre los múltiples proyectos que se ejecutan en la Región de Coquimbo, en la provincia se destacan dos iniciativas que proyectan deportes emergentes, como el patinaje en Ovalle y tres iniciativas que involucran actividad motora y física en niños, niñas, jóvenes y adultos en las comunas de Combarbalá y Monte Patria.

monto de \$6.500.000, recursos con los cuales financiarán, a partir del mes de junio, un gran porcentaje de los costos que generan los viajes para participar en las distintas fechas del campeonato nacional que se realizan fuera de la comuna de origen.

Sobre este proyecto, realizaron su lanzamiento el viernes pasado, evento al que acudió el seremi del Deporte, Fernando Medina, quien destacó el esfuerzo y compromiso del club, pues ya han logrado grandes resultados con sus deportistas a nivel nacional.

fueron de \$5.256.000, siendo ejecutado por el Club Deportivo Social y Cultural Colegio Cerro Guayaquil de Monte Patria.

TALLERES RECREATIVOS

En la comuna de Combarbalá, en tanto, se destaca la adquisición de elementos necesarios para la práctica deportiva, iniciativa que se concretó gracias a la entrega de un monto de más de \$2.500.000, proyecto que es liderado por la Oficina de Deportes del municipio.

En total, se adquirió equipamiento deportivo con el propósito de que puedan ser utilizados para el fomento de la actividad deportiva entre la población y los miembros de organizaciones deportivas de la comuna.

Cabe destacar que el Fondo Nacional para el Fomento del Deporte es una herramienta de financiamiento privilegiada para el desarrollo y proyección de la actividad física y deportiva en el país, el cual, es convocado por el Ministerio del Deporte y ejecutado por el Instituto Nacional de Deportes.

Este fondo tiene como objetivo financiar total o parcialmente proyectos, programas, actividades y medidas de fomento, ejecución práctica y desarrollo del deporte en sus diversas modalidades y manifestaciones y al cual pueden acceder todas las organizaciones deportivas.

ESCUELA DE FORMACIÓN MOTORA

En la comuna de Monte Patria, en tanto, especialmente en la localidad del Peralito, gracias al Fondo Nacional para el Fomento del Deporte se logró poner en marcha una escuela de formación motora, para niñas y niños de 4 a 7 años.

Su objetivo es que, a través de diversos juegos psicomotrices, se logre fortalecer el desarrollo integral de los más pequeños, teniendo presente el hecho que son la base para la adquisición de hábitos deportivos posteriores.

Al respecto, los montos aportados

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



El Ovallino

Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle